
 

Niederschrift über die Sitzung des Gemeinderates 
Kuhnhöfen am 21.06.2010 
 
 
Beginn:   20.00 Uhr 
 
Ende:      21.00 Uhr 
 
 
Anwesende Personen: 

Gerhard Hehl, Michael Adams, Wendelin Hehl, Thomas Heibel, Dietmar Holzenthal,          

Jürgen Wisser 

 

Entschuldigt: 

Leo Schröder 

 

 

I.   Öffentlicher Teil 

 

TOP 1:   Vergabe der Ausbesserungs- und Malerarbeiten an der Friedhofshalle  

 An der Anfang der 70-er Jahre erbauten Friedhofshalle sind Renovierungs-

 arbeiten notwendig. Daher wurden im Haushaltsplan 2010 in Absprache mit

 der Ortsgemeinde Arnshöfen Mittel in Höhe von insgesamt 10.000 €      

 veranschlagt.  

 

 Nach Feststellung der notwendigen Arbeiten erfolgte eine Ausschreibung

 durch die Verbandsgemeinde. 3 (in der Verbandsgemeinde ansässige) 

 Firmen wurden zur Angebotsabgabe aufgefordert.  

 

 Die Auswertung des Leistungsverzeichnisses ergibt, dass die Firma Müller

 aus Mähren der kostengünstigste Anbieter ist.  

  

 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe des Auftrags für die 

 Ausbesserungs- und Maleranarbeiten an der Friedhofshalle an die Firma 

 Georg Müller aus Mähren entsprechend dem vorgelegten Angebot.  

 



TOP 2: Vergabe der Sanierungsarbeiten an der Eingangstreppe der Friedhofs-

 halle  

 Im Zuge der unter TOP 1 genannten Renovierungsarbeiten sind auch    

 Sanierungsarbeiten an der Eingangstreppe der Friedhofshalle notwendig.  

 

 Nach Feststellung der notwendigen Arbeiten erfolgte eine Ausschreibung 

 durch die Verbandsgemeinde. Dabei wurden 2 Firmen zur Abgabe von 

 Angeboten aufgefordert. 

 

 Die Auswertung des Leistungsverzeichnisses ergibt, dass die Firma 

 Kohlhaas aus Brandscheid der kostengünstigste Anbieter ist.  

Hierbei wurden 2 Materialalternativen angeboten. Muster wurden in der 

Sitzung vorgelegt.  

 

 Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Vergabe des Auftrags für die 

 Sanierungsarbeiten an der Eingangstreppe der Friedhofshalle an die Firma 

 Kohlhaas aus Brandscheid. Es soll das Material „Bengal Black“              

 Verwendung finden.   

  

 

 TOP 3: Bericht über den Stand „Grabfeld“ Friedhof 

 Das von der Verbandgemeinde empfohlene Ingenieurbüro Friedrich und 

 das Bauamt der Verbandsgemeinde haben im Hinblick darauf, dass das 

 Grabfeld bereits belegt war, entsprechende Informationen eingeholt. Nach 

 deren Ergebnis war die Entnahme von Bodenproben unter Beteiligung eines

 Geo-Instituts zwingend erforderlich. 

  

 Hierbei wurde erhebliches Grundwasser festgestellt. Im Falle einer erneuten

 Belegung müsste der vorhandene Boden voraussichtlich bis auf eine Tiefe 

 von 2,20 m komplett entfernt, eine Drainage verlegt und das Areal

 anschließend wieder mit Erde aufgefüllt werden. Diese Arbeiten würden 

 erhebliche Kosten verursachen.  

Ohne die Durchführung der vorgenannten Arbeiten ist das Grabfeld wohl 

nur für Urnengräber geeignet.    



   

 Als Alternative käme dann die Neuanlage eines Friedhofsteils auf dem 

 Grundstück unterhalb der Friedhofshalle in Frage.  

 

 Das endgültige Gutachten des beauftragten Geo-Instituts steht noch aus.  

 Weitere Überlegungen und Entscheidungen werden bis zu dessen Vorlage

 zurückgestellt.   

 

    

TOP 4: Torerneuerung Feuerwehrhaus 

 Die Tore sind gesetzt und werden kurzfristig eingeputzt. Ersatzschlüssel

 wurden innerhalb der Feuerwehr verteilt.  

 Feuerwehrtore müssen jährlich einmal überprüft werden. Eine Entscheidung 

 über die hiermit zu beauftragende Firma muss noch getroffen werden.  

   

 

TOP 5: Betriebsergebnis 2009 im Gemeindewald 

 Das Betriebsergebnis des Gemeindewaldes für das Haushaltsjahr 2009 

 war ein Überschuss von rund 1.750 €. 

 

   

TOP 6: Verschiedenes 

 Ortsbürgermeister Gerhard Hehl informiert über folgende Punkte:  

 - Schreiben des Forstamtes Rennerod zur Situation nach dem Sturm

  Xynthia 

 - Anfrage zum Aufstellen eines Kleidercontainers durch die AWO Bad

  Marienberg  

 - Kühlanlage Gemeindehaus 

 - Kostenabrechung Friedhof 2009 

 - Teilnahme an einer sicherheitstechnischen Unterweisung bei der VG 

 - Gespräch über Kinderspielplatz/Kinderspielgeräte am 20.05.2010 

 - Teilnahme an einem Vortag zum Thema „Grundbesitz der Gemeinde“  

 - Teilnahme am Westerwälder Wirtschaftsempfang 



 - Anlieferung von Schotter für die Ausbesserung von Feldwegen bzw. 

  Splitt für den Friedhof 

 - neue Schilder auf dem Friedhof zur „Winternutzung“ 

 - Internetanschluss im Bürgerhaus 

 - Bürgermeisterdienstversammlung  

 

 Ratsmitglied Thomas Heibel legt ein Muster für zusätzliche Schilder in der

 Gartenstraße mit dem Hinweis „Spielende Kinder“ vor.   

 

 

 

Kuhnhöfen, den 21.06.2010                               Schriftführer: gez. Wendelin Hehl  

 

 

 

       Ortsbürgermeister:    gez. Gerhard Hehl  

   

 

 

 


